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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 

COLUMNA PLAZA DE ARMAS 
MARÍA NIETO CASTILLO SE PERFILA PARA EL IEEQ. -OÍDO EN EL 1810- Tome nota. Que de las 15 
candidatas a presidir el Instituto Electoral del Estado de Querétaro la que tiene más posibilidades de ser 
electa por los consejeros del INE es María Nieto Castillo. Doy fe. (PA 2) 
 
https://plazadearmas.com.mx/queretaro-v-ciudad-del-futuro-en-al/ 

 
PARTIDOS POLÍTICOS 

 
PAN  
 
PENSÉ QUE SE QUERÍA AFILIAR AL PAN AFIRMA LM ANTE RETO DE MR 
Por Sergio Hernández 
La dirigente del PAN, Leonor Mejía minimizó el ingreso del dirigente de Morena a la sede panista para 
entregar un documento donde reta a los diputados federales a debatir la reforma electoral: “pensé que 
Mauricio Ruiz se quería afiliar” —dijo burlona. “Pensamos que Mauricio se iba a afiliar, fue una sorpresa 
verlo por ahí… pero ya en serio el tema de la reforma electoral es una discusión que se debe de llevar a cabo 
en la cámara baja y no en el comité estatal”. (N 5) 

 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: ELEVAN KURI Y NAVA APOYO PARA MADRES 
Estado dará vales de $1,0000 y capital estudios en su casa a las embarazadas. (DQ principal) 
 
N: DEBEMOS DENUNCIAR 
En Querétaro no hay lugar para corruptos, afirma MK al presentar la PEA. (N principal) 
 
AM: SEGUIRÁ EN ESTADO USO DE CUBREBOCAS 
Autoridades sanitarias indicaron que, pese a la baja de contagios de COVID-19, continuará la medida. (AM 
principal) 
 
PA: DARÁ GUARDERÍAS A 1,500 MADRES 
Se anunció justo este 10 de mayo la ampliación del programa de apoyo del gobierno de Kuri a través de las 
55 estancias infantiles avaladas. (PA principal) 
 
EUQ: KURI EXHORTA A DENUNCIAR CUALQUIER ACTO DESHONESTO 
Gobernador presenta su política estatal anticorrupción; afirma que se acuesta a la cero impunidad. Y de 
respetar el estado de derecho. (EUQ principal) 
 
CQRO: PRESENTA KURI LA POLÍTICA ESTATAL ANTICORRUPCIÓN 
Durante la presentación de la Política Estatal Anticorrupción, el gobernador, Mauricio Kuri, destacó que la 
única forma de terminar con la corrupción es acabar con la impunidad. (CQRO principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
ANUNCIA MAURICIO KURI PROGRAMA DE ESTANCIAS INFANTILES CONTIGO PARA JEFAS DE FAMILIA 
El gobierno de Querétaro está para apoyar a las mujeres con todo lo que esté a su alcance, a fin de generar 
condiciones más igualitarias, sostuvo el titular del Poder Ejecutivo, Mauricio Kuri, al anunciar el Programa 
de Estancias Infantiles Contigo para Jefas de Familia, al cual se destinarán 16.5 millones de pesos. En el 
marco del Día de las Madres, el mandatario estatal felicitó a las mamás queretanas por sus aportaciones 
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fundamentales al ser el pilar de las familias, y en muchas ocasiones, el sostén de las mismas, motivo por el 
que subrayó la trascendencia del programa.(...) En su intervención, Agustín Dorantes, titular de la SEDESOQ, 
resaltó que gracias al esfuerzo conjunto con las administraciones municipales y sociedad en general se ha 
conformado una red de apoyo, que desde febrero pasado, ha beneficiado a 574 jefas de familia; resaltó que la 
meta de este año es alcanzar las mil 500. (DQ 5, N 2, PA 3, AM 4, EUQ 1 y 4, SQRO, PI, LVDQ, CQRO 4) 
 
LO MÁS IMPORTANTE EN NUESTRA SOCIEDAD, ES LA FAMILIA: LUIS NAVA 
El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, acompañó al gobernador Mauricio Kuri, en su anuncio del 
Programa de Estancias Infantiles Contigo para Jefas de Familia, donde aseveró que la administración 
municipal se suma al Gobierno del Estado para brindar condiciones que mejoren la calidad de vida de las 
mamás, y buscar oportunidades para que logren alcanzar sus metas. (N 3,, SQRO)  
 
AMPLÍAN KURI Y NAVA APOYO PARA MADRES 
Por Cecilia Conde y Ana Karina Vázquez 
Jefas de familia con hijos de 43 días a seis años de edad recibirán un vale mensual de mil pesos por parte del 
gobierno estatal para apoyar el uso de estancias infantiles. Se trata del programa “Contigo”, para suplir una 
parte del respaldo que canceló  hace dos años el Gobierno Federal y que buscará llegar a mil 500 
beneficiarias, anunció el gobernador, Mauricio Kuri. (ESSJR 1 y 2) 
 
LA ÚNICA MANERA PARA LIBRARSE DE LA CORRUPCIÓN ES ERRADICANDO LA IMPUNIDAD: KURI 
Durante la presentación de la Política Estatal Anticorrupción (PEA), el gobernador Mauricio Kuri aseguró 
que en Querétaro le apostamos a lograr cero impunidad y que la única manera de alcanzar ese objetivo es, 
mediante la erradicación de la impunidad. (N 2, NSJR, AM 5, ELQNO, ADN, IN, LDH, CI, CQRO 3, PA 5, EUQ 1 y 
3)  
 
VIENEN REFORMAS PARA ATENCIÓN A VIOLENTADAS 
Por Cecilia Conde 
Esta semana será presentado el plan de acción y paquete de reformas para atender la violencia contra las 
mujeres en el estado, aseguró la directora del IQM, Marisol Kuri. Refirió que por instrucción del gobernador 
Mauricio Kuri, conformarán estos proyectos que incluirán a todas las dependencias estatales. (DQ 3) 
 
SI ES NECESARIO RETIRAR CONCESIONES DEL TRANSPORTE PÚBLICO, QUE SE HAGA 
Por Sergio Hernández 
Es técnica y políticamente viable el nombramiento de Gerardo Cuanalo al frente del IQT, dijo la diputada Ana 
Paola López. Al respaldar la decisión del gobernador Mauricio Kuri dijo que los queretanos han confiado no 
sólo en el gobernador sino en los diputados y funcionarios para tomar las decisiones y obtener mejores 
resultados en ese rubro. (N 5) 
 
TRADICIONAL COMIDA DE LA SANTA CRUZ  
Por Tovar Morgado 
Como cada año, se llevó a cabo la tradicional comida con motivo del Día de la Santa Cruz, evento que contó 
con la presencia del gobernador del estado, Mauricio Kuri, así como con Oscar Hale, presidente de la CMIC y 
de Sergio Camacho, presidente del CICQ. (N 2 y 3VS) 
 
BÚSQUEDA DE ADOLESCENTE DESAPARECIDA CONTINÚA: MURGUÍA 
La búsqueda de la adolescente de 16 años, reportada como desaparecida desde finales de marzo, que se 
realizaba en terrenos aledaños al Anillo Vial Fray Junípero Serra concluyó; sin embargo, los trabajos para su 
localización continúan, ya que se pretende encontrarla “viva y bien”, sostuvo Guadalupe Murguía, titular de 
la SEGOB. (CQRO 1 y 2)  
 
FAMILIARES DE DESAPARECIDOS EXIGEN RESULTADOS 
Al conmemorar el Día de las Madres, el colectivo Voz de los Desaparecidos advirtió que se encuentran lejos 
de celebrar cuando las autoridades no ofrecen resultados para agilizar la búsqueda de personas 
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desaparecidas. Este día realizaron una movilización pacífica por las calles del Centro Histórico de la ciudad 
para dirigirse a la Comisión Estatal de Búsqueda de Personas Desaparecidas y después a las instalaciones de 
la FGE. (ELQNO)  
 
PRESENTA SEJUVE VOLUNTARIADO OBJETIVO SERVIR 
La secretaria de la Juventud, Virginia Hernández, encabezó la presentación del Voluntariado Objetivo Servir, 
el cual tiene como finalidad promover el desarrollo de la juventud, así como generar un esquema 
participativo, donde la población promueva la atención y el desarrollo de sus comunidades, mejorando su 
calidad de vida. Destacó que este programa se basa en la necesidad de atender aquellas problemáticas 
detectadas en los 18 foros de participación ciudadana que llevó a cabo la SEJUVE cubriendo todos los 
municipios. (N 5, Q24-7, ADN) 
 
PIDEN REUNIÓN CON ST QUERETARO PARA PRESENTAR  “LA AGENDA FEMINISTA NUNCA MÁS SIN 
NOSOTRAS” 
En el marco del Día de la Madres un grupo de mujeres feministas demandó frente a las instalaciones de la 
Secretaría del Trabajo del Estado la inclusión de políticas públicas estatales en cuanto al derecho al cuidado 
digno y al tiempo propio de las mujeres. “Con esta instalación de brasier es culminamos diez días de 
activismo por los derechos de los y las mujeres, particularmente de aquellas mujeres que trabajamos y 
maternamos en virtud de que gran parte de cuidados descansa sobre los hombros de las mujeres y esto nos 
impide poder llevar un proyecto de vida libre que nos permita también gozar la vida porque estamos llenas 
de trabajo y de quehaceres” destacó Carmen Consolación González Loyola, integrante del grupo 
interdisciplinario de feministas. (DQ 2, CI, CQRO 5)  
 
PROTESTAN CON TENDEDERO DE BRASIERES Y DEMANDAS POR 10 DE MAYO 
En el marco del día de las madres, mujeres integrantes de la agrupación Agenda Pública Feminista, se 
manifestaron fuera de las oficinas de la ST, para demandar igualdad de condiciones laborales y 
reconocimiento al trabajo ‘de cuidados ’que brindan las madres a sus hijos. (EQ, ROQRO, EUQ 1 y 7)  
 
INCREMENTA DEMANDA DE TARIFA PREFERENTE PARA TRANSPORTE EN QUERETARO 
El secretario de Desarrollo Social, Agustín Dorantes informó que se registraron 20 mil usuarios preferentes 
en la tercera convocatoria para acceder a la tarifa UniDos y pagar solamente 2 pesos por cada pasaje. Esto 
luego de que el pasado 30 de abril concluyó dicha convocatoria para inscribirse a este programa. (N 7, DQ 5, 
ROQRO) 
 
NO HABRÁ IMPUNIDAD EN EL HOMICIDIO DEL PROPIETARIO DEL ZOOLÓGICO WAMERÚ: MURGUÍA 
No habrá impunidad en el caso del homicidio del propietario del zoológico Wamerú, aseguró la secretaria de 
gobierno, Guadalupe Murguía.  Recordar que, Armando Coello, fue asesinado el pasado 4 de mayo en su 
vivienda en la comunidad de El Paraíso, en el municipio de El Marqués. (EQ) 
 
FESTEJA USEBEQ DÍA DE LAS MADRES PARA PERSONAL ADMINISTRATIVO: RIO 
Las madres son el cimiento sobre el que se construye la familia y la sociedad a la que se aspira, afirmó el 
coordinador general de la USEBEQ, Raúl Iturralde, durante el festejo del Día de las Madres para personal 
administrativo. Estuvieron presentes Martha Elena Soto, titular de la SEDEQ y el líder de la Sección No. 24 
Francisco Ramírez. (N 1 y 4)  
  

PODER LEGISLATIVO 
 
BUSCAN INTEGRAR INICIATIVA CON TEMAS DE CUIDADOS 
Integrantes de la Agenda Política Feminista informaron que van a entregar a la LX Legislatura una propuesta 
de reforma a la Constitución local para integrar el tema de cuidados. Señalaron que se van a realizar varios 
foros y se invitarán a los diferentes grupos legislativos para llevar a cabo dicha reforma enfocada en materia 
de cuidados, por lo cual invitaron a la ciudadanía para seguir convocando y mantener reuniones con las 
diferentes secretarías. (AM 6) 
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PREPARA DIPUTADO DOCUMENTO PARA INCLUIR TEMAS AMBIENTALES EN LEY ESTATAL DE AGUAS 
El diputado Ricardo Astudillo, presidente de la Comisión del Medio Ambiente y Cambio Climático en la LX 
Legislatura local anticipó que ya se trabaja sobre un documento para incluir la visión medio ambiental en el 
dictamen que se construye sobre la Ley Estatal de Aguas. (ADN) 
 
EN PRODUCTIVIDAD LEGISLATIVA SOY EL MÁS EFECTIVO: FELIFER 
Por Sergio Hernández 
He presentado cinco iniciativas de manera personal, otras siete con otras fuerzas políticas y en la comisión 
de seguridad pública se han aprobado 22 dictámenes por unanimidad, soy el diputado más efectivo y presido 
la comisión más productiva, así presume Felipe Macías. (N 5) 
  

MUNICIPIOS 
 
PARA DISMINUIR LA MORTALIDAD MATERNA LA SESEQ Y MUNICIPIO CAPITALINO TRABAJAN 
La SESEQ, a través de la Jurisdicción Sanitaria número 1, se suma al Programa “Médico Contigo” que realiza 
el Sistema Municipal DIF Querétaro. El objetivo es fortalecer la disminución de la mortalidad materna y 
perinatal mediante la identificación oportuna de factores de riesgo, así como de emergencias obstétricas en 
las embarazadas, al realizar referencia temprana al Hospital de Especialidades del Niño y la Mujer. (N 7)  
 
ANUNCIA LUIS NAVA CAMBIOS AL INTERIOR DE LA SSPMQ 
El alcalde Luis Nava, anunció que habrá cambios al interior de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal 
para mejorar la seguridad, la capacitación y atención a la ciudadanía. “Tuvimos ya reuniones con los mandos 
de la policía con este llamado que no solamente es al gabinete de seguridad sino directamente a los mandos 
de la policía y están en el proceso de hacer ajustes y rotaciones para que la propia policía municipal no esté 
en una zona de confort sino que se les esté permanentemente exigiendo dar lo mejor de sí mismos, es una 
corporación que así lo hace y no se puede descuidar el mínimo detalle”, indicó. (PA 5, AM 22, M, EQ, DQ 4, 
ROQRO)  
 
SE TRABAJA EN FAVOR DE LAS JÓVENES, DE LAS MADRES Y DE LAS NIÑAS EN QUERÉTARO: ALCALDE 
LUIS NAVA  
El H. Ayuntamiento de Querétaro aprobó por unanimidad el Programa Municipal para la Igualdad Sustantiva 
entre Mujeres y Hombres del Municipio de Querétaro; y el Programa para Prevenir, Atender, Sancionar y 
Erradicar la Violencia contra las Mujeres; donde el presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, aseguró 
que se promoverán acciones en favor de la salud, la educación, la protección y el bienestar de las mujeres, 
tomando en cuenta la perspectiva de género. (N 3, VI, CQRO 3, ADN) 
 
NAVA FESTEJA A LAS MAMÁS 
Por Verónica Ruiz  
En el marco de la celebración del Día de la Madre, el presidente municipal de Querétaro, Luis Nava convivió 
con más de mil 800 madres de familia, en el salón del Sindicato de Trabajadores al Servicio de los Poderes 
del Estado. El alcalde estuvo acompañado de su esposa y presidenta del Patronato del Sistema Municipal DIF, 
Arahí Domínguez y Agustín Dorantes, SEDESOQ. (DQ 4) 
 
ENTREGA DE OBRAS EN COMUNIDADES DEL MUNICIPIO DE EL MARQUÉS 
El presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega, llevó a cabo la entrega simbólica de las obras de 
urbanización en las comunidades de La Griega y Calamanda, donde se modernizaron calles y avenidas, se 
ampliaron servicios básicos y se dignificó más la calidad de vida de las familias marquesinas en esas 
localidades. (DQ 5, N 4, PA 8, AM 2) 
 
PRODUCTIVA GIRA EN FLORIDA: SOSA  
A su regreso de la gira de trabajo que por cinco días desarrolló en los Estados Unidos, el alcalde de 
Corregidora Roberto Sosa se mostró satisfecho con las gestiones realizadas. Recordó que acudió a invitación 
del Cónsul Juan Sabines  “Tuvimos un hermanamiento importante con una ciudad que se llama Apopka en el 
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estado de Florida. Con esta ciudad tendremos un intercambio cultural, artístico y deportivo, empresarial. 
Para que puedan tanto escuelas como artistas, vengan al municipio y poner a su disposición toda la oferta 
turística que tenemos”. (PA 5) 
 
SUPERVISA SOSA INFRAESTRUCTURA PREVIO A LLUVIAS 
El presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa, encabezó el banderazo de arranque de los trabajos 
preventivos ante inicio de la temporada de lluvias, y realizó la entrega de juegos para el Parque  “El Pocito”, 
ubicado en la colonia del mismo nombre. El alcalde declaró, oficialmente, el inicio de las acciones en las que 
colaboran las secretarías de Servicios Públicos Municipales, Obras Públicas y Seguridad Pública, así como la 
Dirección de Protección Civil Municipal, con el objetivo de prevenir y atender situaciones derivadas de las 
precipitaciones pluviales. (PA 8) 
 
APLAUDE ROBERTO CABRERA APOYO A JEFAS DE FAMILIA 
Destacando la vocación industrial de San Juan del Río en donde miles de mujeres sanjuanenses trabajan, el 
alcalde Roberto Cabrera señaló que el programa de estancias infantiles impulsado desde la Secretaría de 
Desarrollo Social, será de gran utilidad para las jefas de familia de aquel municipio “Agradecemos mucho la 
oportunidad. Son cientos de mujeres sanjuanenses las que se verán beneficiadas. Madres solteras o aquellas 
que son sostén familiar y sobre todo va dirigido a quienes más queremos que son nuestros hijos”. (PA 3) 
 
CASETA DE VIGILANCIA EN ABANDONO ES UN FOCO ROJO PARA LA ESTANCIA 
Por Josefina Herrera 
La delegada de la comunidad de La Estancia, María Olvera Jaramillo, señaló que la caseta de vigilancia que se 
encuentra en abandono muy cerca del CECyTEQ, representa un foco rojo para los jóvenes, pues este espacio 
es ocupado para cometer algunos actos delictivos, por lo cual pide a las autoridades municipales de San Juan 
del Río avanzar con algún proyecto y rescatarla. (NSJR 1 y 2) 
 
SJR: SINDICATO LOGRA AUMENTO SALARIAL 
Se logró el aumento de 900 pesos mensuales a los agremiados del Sindicato Único de Trabajadores al 
Servicio del Municipio de San Juan del Río (SUTSMSJR), el pasado viernes seis de mayo, luego de meses de 
negociaciones entre la autoridad patronal y los trabajadores. (T) 
 
AFLUENCIA CONSIDERABLE POR EL 10 DE MAYO EN SAN JUAN 
Por Josefina Herrera 
Restaurantes, pastelerías, florerías y tiendas de regalos tuvieron un repunte positivo en ventas por este 10 
de mayo, ya que desde muy temprano familias enteras transitaron por calles y avenidas de San Juan del Río 
para celebrar el Día de las Madres. (NSJR 1 y 2) 
 
REFRENDARON COORDINACIÓN PROFESIONISTAS Y SSPM LOCAL 
Por Dolores Martínez 
La presidenta de la Federación de Asociaciones y Colegios de Profesionistas de SJR, Irma Zaragoza, dio a 
conocer que en breve se llevará a cabo la actualización del refrendo de comodato para reactivar la caseta de 
vigilancia que tienen en sus instalaciones. Mencionó que es un acuerdo con el cual trabajan en coordinación 
con la SSPM de esta demarcación para que haya un mejor clima de confianza en la zona. (ESSJR 4) 
 
SE LLEVA A CABO LA JORNADA COMUNITARIA DE ATENCIÓN SOCIAL  “PRESIDENTE CONTIGO”  
El gobierno municipal de Tequisquiapan, implementó la Jornada de Atención Social, “Presidente Contigo”, la 
cual estuvo encabezada por el alcalde Antonio Mejía, y se desarrolló en la comunidad de Santillán. (N 6) 
 
ALTAS EXPECTATIVAS CON FERIA DEL QUESO Y EL VINO PARA TX 
El presidente municipal de Tequisquiapan, Antonio Mejía Lira, indicó que tras dos años de haberse 
suspendido la Feria del Queso y el Vino por la pandemia, para este año se tienen grandes expectativas, pues 
se ha preparado un programa lleno de actividades que podrán disfrutar todas las familias de este Pueblo 
Mágico y visitantes. (NSJR 1 y 3) 
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INFORMACIÓN GENERAL 
 
REALIZA UAQ “PRIMER ENCUENTRO DE ESTUDIANTES INDÍGENAS” 
La Dirección de Atención a la Comunidad Universitaria, a través de la Coordinación de Derecho Indígena 
(Codi) de la Máxima Casa de Estudios de la entidad junto con la Federación de Estudiantes Universitarios de 
Querétaro (FEUQ), llevó a cabo el “Primer Encuentro de Estudiantes Indígenas”, el cual tuvo como finalidad 
conocer las expectativas e intereses de la población estudiantil proveniente de comunidades originarias. 
(ADN) 
 
RECONOCE UAQ A LAS MADRES UNIVERSITARIAS 
En México, el 10 de mayo de 1922 se declaró como el día especial para celebrar a las madres. A partir de esta 
fecha, sin importar qué día de la semana sea, es una tradición que se ha convertido en nuestro país en una de 
las fiestas más memorables. Este festejo no es ajeno para la UAQ, en donde laboran, en las diferentes áreas 
del Alma Máter, mujeres que combinan su jornada diaria en la Institución con su trabajo de ser madres, una 
ocupación que no tiene horario y sueldo, pero que, sin duda, las llena por completo. (ADN) 
 
EN LA ENTIDAD HAY MÁS DE 800 MIL MADRES: INEGI 
El 70.1% de las mujeres (de quince años o más) en Querétaro son madres de al menos un hijo o hija. De 
acuerdo con el Censo de Población y Vivienda realizado en 2020, en la entidad había un millón 211 mil 647 
mujeres (de quince años o más). Es decir, 848 mil 150 mujeres son madres de al menos un hijo que haya 
nacido vivo. (LVDQ) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q - ATORADOS 
Por Adán Olvera 
El transporte público en Querétaro sigue y seguirá siendo un problema delicado y esto será por lo menos 
durante este año; los concesionarios que presumen en sus redes sociales ser profesionales de la movilidad y 
con una amplia trayectoria en el transporte público de nuestro país, simplemente no han podido o querido 
solucionar el problema en Querétaro. Mobility ADO no da pie con bola y alquilarse como operador de la 
empresa Móvil Qrobús no es atractivo para las personas, ya que son jornadas largas de trabajo y con salarios 
ínfimos; las unidades que compraron con todo y concesión, o sea los camiones chinos, tampoco son rentables 
y no dejan de dar problemas mecánicos. En Querétaro los reclamos caen en el Instituto Queretano del 
Transporte (IQT) y la verdad es que los responsables son los concesionarios el IQT solamente regula y 
sanciona el pésimo servicio que brinda el concesionario de transporte en el estado. El gobernador Mauricio 
Kuri hace algunos días ya dio el primer aviso y dijo que si el concesionario no puede, pues que deje el espacio 
para alguien que pueda prestar el servicio en el estado; una zona metropolitana de primera y con buenos 
niveles se distingue por su buen transporte público y Querétaro, no está en esa situación. Los visitantes en 
Semana Santa, los asistentes a los festivales como Hay Festival o Querétaro, Experimental, no podrían confiar 
en el transporte público de Querétaro, para moverse y llegar a sus destinos de presentación o de hospedaje, 
no pueden ofrecer ese servicio de calidad para locales y menos para visitantes. La empresa profesional del 
transporte público, no puede o no quiere salir con buenas cuentas en Querétaro o al menos esa es la 
impresión que están dando a todos los queretanos. DE REBOTE. A través del programa  “Médico Contigo" y 
Coordinación de Servicios de Salud en el Estado, autoridades municipales otorgarán el servicio de 
ultrasonido gratuito a domicilio para mujeres embarazadas; las autoridades de la capital no quieren perder 
tiempo en la implementación de programas sociales y es que este año será muy corto y lo que sigue es un 
camino lleno de piedras. (DQ) 
 
CUARTO DE GUERRA 
URGE. Los concesionarios no ponen autobuses limpios, eficientes y mucho menos suficientes, pero cuando 
menos el IQT da señales de vida con un nuevo director, Gerardo Cuanalo, que ya hizo más que su antecesor, 
el cesado David Sánchez Padilla: se metió personalmente al grupo de whatsapp creado por los atribulados 
usuarios de la ruta 53 y hasta abordó los camiones. ENCARGO. Ojalá que Cuanalo no quede en eso y de 
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verdad presione a los indolentes Móvil Qrobús, ADO y Flecha Amarilla, porque su llegada al IQT se dio horas 
después del ultimátum del gobernador para que mejoren frecuencias, servicio y calidad de los autobuses. 
Esa es la tarea número uno. EN PENA. Sorprende la reaparición de Manuel Velázquez Pegueros, ex secretario 
de Gobierno de Marcos Aguilar echado al cazo por su propio jefe con tal de salvar el pellejo. Ahora alterna 
con funcionarios estatales y reactivó sus redes sociales, pero el tiempo dirá qué grupo o político lo acoge. 
(DQ) 
 
LA PISTA / QUERETARO NO CORRE. VUELA 
Por Abel Magaña 
Los eventos deportivos representan una oportunidad para que se hable bien de una ciudad o un estado. Por 
ello cada vez son más los viajeros que deciden aprovechar un evento deportivo para viajar a otra ciudad y 
hacer turismo y deporte el mismo fin de semana. Este año uno de los objetivos del Querétaro Maratón que 
inició la semana pasada el gobernador Mauricio Kuri será atraer corredores de fuera para incentivar la 
derrama económica en nuestro estado a través del turismo deportivo para consolidar el maratón como el 
mejor a nivel nacional por la calidad de su organización y la calidez de los queretanos. Cuando se habla de 
Querétaro en las mesas nacionales o cuando estás en algún contexto de comparativo nacional, cuando tú 
hablas de Querétaro, la connotación de la palabra Querétaro, es positiva, te trae buenas cosas, te trae buenos 
recuerdos, te trae un buen sentimiento y ese sentimiento tiene que ver con prosperidad, tiene que ver con 
calidad de vida, con seguridad, con cosas buenas. Querétaro es un gran ejemplo para lo que se necesita en el 
país, es un estado lleno de confianza, con seguridad, promotora de inversión, de creación de empleos. Para 
esta edición se espera la participación de 15 mil corredores en las diferentes distancias 5K, 10K, 21K y por 
supuesto en el maratón. Haciendo ejercicio además ayuda a mantener una salud más estable. En México el 
71% de la población adulta padece sobrepeso (40.4%) u obesidad (30.6%) y de esta población solamente el 
9% realiza la actividad física mínima recomendada por la OMS de 150 minutos por semana. A partir del 17 
de mayo se llevarán a cabo entrenamientos gratuitos y a cargo del Maratonista German Silva, en el Parque 
Querétaro 2000. El Estadio Olímpico y en la Unidad Deportiva Maquío en San Juan del Río Querétaro. 
Además, en los entrenamientos se contará con nutriólogos. Volverá la fiesta del maratón a sus calles para 
demostrar el liderazgo de nuestro estado porque Querétaro no corre, vuela. (DQ) 
 
ASTERISCOS 
NOMÁS UNA. Pese a que se les giró invitación a los 25 diputados del Congreso local, sólo acudió una 
diputada, Andrea Tovar, a la mesa de análisis sobre las iniciativas a la ley de aguas en el estado de Querétaro, 
que realizó la Universidad Autónoma de Querétaro. ¿Los demás dónde andaban? PIRATAS. ¡Aguas con los 
‘cachirules  ’usurpadores! Ya son varias denuncias de comerciantes y constructores que se hacen pasar por 
inspectores para pedir documentación, y de ser posible, ‘resolver  ’los inconvenientes detectados a través de 
la ‘mordida ’. No se deje engañar; la autoridad oficial ya está tras la pista de estos inspectores pirata. MÁS 
ÁRBOLES. Frenar el cambio climático es responsabilidad de todos. Cuidar las áreas verdes es una tarea 
fundamental si queremos bajarle al calorón de la temporada. Que no se olviden aquellas promesas de 
campaña que anunciaron la creación de cinturones verdes, nuevas zonas ecológicas, más vegetación y 
parques. Urgen en la mancha urbana. (AM)  
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS  
RECIBEN 29 MIL SOLICITUDES DE LA TABLETA ELECTRÓNICA. Al 7 de mayo, fecha de cierre de la 
convocatoria del programa para que alumnos de 134 escuelas públicas de primer y segundo año de 
educación media superior accedan a una tableta electrónica, la plataforma recibió casi 29 mil  registros. Así 
lo informó Agustín Dorantes, SEDESOQ, quien explicó que se coteja, con la SEDEQ, que se trate de alumnos 
de escuelas públicas y residentes de Querétaro. Abundó en qué, para el inicio del nuevo ciclo escolar en 
agosto próximo, se proyecta emitir una nueva convocatoria para estudiantes de primer grado de dicho nivel 
educativo. Sobre la tarifa UniDos, que al 30 de abril recibió nuevas solicitudes, dijo que estima que, se estima 
que, tras revisar los refrendos, el número de beneficiarios quedé en 75 mil aproximadamente y adelantó que 
en septiembre habrá una nueva convocatoria. REGISTRA ENTIDAD REPUNTE EN OCUPACIÓN HOTELERA. 
La SECTUR informó que tras los diversos eventos masivos que se realizarán este fin de semana en la entidad, 
define porque le reportaron un repunte de compasión de habitaciones, la cual alcanzó un promedio de 65%, 
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hicimos una derrama económica superior a los 80 mdp En beneficio de los diversos sectores económicos 
locales. En forma preliminar, las asociaciones registraron que el 6 de mayo, en la ciudad capital y la zona 
metropolitana, principales destinos de la entidad, la ocupación hotelera alcanzó el 75%. Al día siguiente, con 
el Festival pulso GNP, las carreras de calificación de Nascar México y el Festival Querétaro Experimental, Y 
tuvo un 90% de ocupación en las habitaciones de la Ciudad de Querétaro y su zona metropolitana. El 
domingo 8 de mayo, ocupación cercana al 35%. Según los organizadores, solo con la Nascar en el autódromo 
y los cerca de 37 mil  asistentes a pulso GNP, una derrama de entre 60 y 80 mdp. ANUNCIAN DIPLOMADO 
SOBRE PREVENCIÓN E INVESTIGACIÓN DE FEMINICIDIO. Qué en el marco del "Programa de 
fortalecimiento para la seguridad de grupos en situación de vulnerabilidad" de la oficina de las Naciones 
Unidas contra la droga y el delito en México, habrá una réplica del diplomado en prevención, investigación 
del feminicidio y actuación policial, en Querétaro, Morelos, Hidalgo, Ciudad de México y estado de México.  
Con ello el personal de seguridad pública de estas entidades será capacitado sobre protocolos de actuación y 
canalización de víctimas de violencia de género mediante tecnología de realidad virtual para una mayor 
sensibilización en el tema. (CQRO 2)  
 
BAJO RESERVA 
EN LA UAQ YA ESTÁN EN ROUNDS DE SOMBRA. En este momento, nos cuentan, ya se empiezan a dar los 
rounds de sombra entre quienes tienen aspiración de llegar a Rectoría de la UAQ. El relevo se dará a 
principios de 2024 y algunos de estos aspirantes se van a quedar en el camino por falta de capital político y 
mientras eso sucede, nos cuentan, ya algunos partidos quieren acercarse a la actual rectora de la 
Universidad, Teresa García Gasca, para ofrecerle una candidatura. Nos dicen que Movimiento Ciudadano 
tiene la intención de pedirle a García Gasca que sea su candidata al Senado. CUANALO ES FOCO DE LOS 
MEMES TODOS LOS DÍAS. Quien se ha convertido en el consentido de quienes hacen memes, nos cuentan, 
es el director del Instituto Queretano del Transporte, Gerardo Cuanalo. El funcionario les da material todos 
los días a quienes hacen bromas y caricaturas de los políticos. Don Gerardo se sube todos los días a un 
camión, ayer lo hizo en uno de la ruta 53, allá en la Pradera —municipio de El Marqués— y los tuiteros le 
hicieron bromas de todo tipo, adicional a que no dejan de recordarle aquel episodio cuando se durmió en su 
curul cuando era diputado federal. Cuanalo, quien se formó políticamente con el exalcalde capitalino, 
Armando Rivera, nos dicen, toma de buen humor todas las bromas que hacen de manera muy aguda de él los 
usuarios de las redes sociales. (EUQ 2) 
 
FUEGO AMIGO / ¡A REFRESCARSE! 
Con los termómetros por encima de los 33 grados, muchos niños queretanos aprovechan el agua de las 
fuentes, bajo la vigilancia o el apoyo de sus padres, como se muestra en esta gráfica captada en la Alameda 
Hidalgo. (PA 1)  
 
FUENTE DE EL MARQUES / OTROS TRECE MUERTOS POR COVID 
Por Juan Antonio del Agua 
Después de semanas sin ninguna defunción por el Covid-19 en Querétaro, ayer se reportaron 13, con lo que 
llegamos al terrible 6,666 acumulado desde el inicio de la pandemia y hasta la fecha, por lo que las 
autoridades de Salud hicieron un nuevo llamado a observar las medidas de sana distancia, cubrebocas y gel 
antibacterial. Sobre todo ahora que regresaron los conciertos y los actos masivos. Agua bendita es la que se 
necesita. (PA 1) 
 
PLAZA DE ARMAS / QUERETARO V CIUDAD DEL FUTURO EN AL 
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez  
Mitin con los sobrevivientes de Mayo de 80. Evoca Faustino encuentro con Juan Pablo. Piratean a Araceli 
Ardón y Gregorio Morales. Sí, ya sé. Muchos amigos no quieren más promoción ni oleadas de migrantes, 
pero ni modo, Querétaro se mantiene como uno de los mejores lugares para vivir e invertir. Así lo indica la 
sexta edición del “American Cities of Future 2021/22” del Financial Times, ubicándonos como una de las 
principales ciudades de futuro en Latinoamérica: quinto lugar en el ranking. Y no hay quinto malo. Menos 
cuando se destaca el potencial económico, facilidad para abrir negocios, capital humano, conectividad, estilo 
de vida y rentabilidad. Hasta ahí tienen razón, pero luego -según publicación del Reforma en su sección de 
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bienes raíces- se exalta la tranquilidad queretana. Cito: “La vida dentro de esta bella ciudad se caracteriza 
por su tranquilidad pues, al tener una población de apenas 1,05 millones de personas, su ritmo diario suele 
ser desacalorado y se respira calma en sus calles, provocando menos tráfico, menos contaminación y un 
índice de criminalidad más bajo”. Bueno, lo cierto es que el influyente Financial Times -por cierto uno de 
esos medios que el presidente de México descalifica- nos coloca entre las cinco ciudades con mayor futuro, 
solo después de la Ciudad de México, Bogotá, Sao Paulo y Santiago de Chile, pero por encima de Buenos Aires 
y Guadalajara. Por cierto, en el rango de ciudades más pequeñas entran El Marqués y San Juan del Río. 
Nuestro amigo Inocencio Reyes Ruiz, que en paz descanse, pidió alguna vez poner un letrero en la Cuesta 
China diciendo: Cupo lleno, sígase a Celaya. ¿Te acuerdas, Pepe Gómez? Imposible, señores. Tenemos 
décadas con un crecimiento imparable, acelerado con los sismos del 85 y ahora con la inseguridad en gran 
parte de la República. Querétaro, a pesar de los últimos hechos, es un lugar de privilegio, aunque nos 
quejemos de todo. Nomás hay que voltear a nuestros vecinos: Guanajuato, Michoacán, Hidalgo, San Luis y el 
Estado de México. Por eso los programas estatales y municipales para reforzar la seguridad y la 
profesionalización de los cuerpos policiacos. Cuidemos Querétaro. -¡PREEEPAREN!- No se olvida. Con 
motivo de los 42 años del movimiento de mayo de 80, algunos de los líderes de entonces se reunieron en la 
Alameda Hidalgo para recordar la lucha estudiantil de la UAQ y la Normal del Estado. Hubo música a cargo 
del grupo Canto Nuevo Apax Chacan y de la Banda Hotel Guazama, además de discursos. Ahí estuvieron 
Dolores “Lole” González, líder de los normalistas, el maestro Agustín Jaramillo, Víctor Echeverría y las 
lideresas Adriana y Silvia, sobrevivientes todos, acompañados de numerosos simpatizantes. La del 
cincuentenario va a estar mejor. Dice Lole. -¡AAAPUNTEN!- Santo. Hace 32 años estuvo el Papa Juan Pablo II 
en México, con visita especial a Durango por estas fechas, memorable hecho evocado ayer por el arzobispo 
Faustino Armendáriz Jiménez, quien por cierto estuvo hace 40 con el hoy santo en Roma. Un privilegio. -
¡FUEGO!- Cuidado. Andan muy activos -oootra vez- los piratas informáticos robando identidades y cuentas 
de queretanos. Ahora jaquearon las de la escritora Araceli Ardón y de nuestro colaborador Gregorio Morales 
Avilés. ¡Porca miseria! (PA 2) 
 
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO  
Fuera corruptos: El gobernador Mauricio Kuri, está determinado a acabar con la corrupción y la impunidad. 
Afirma que aquí no caben los corruptos. Es una cruzada grande pero con su empeño y su equipo, lo logrará. 
(N 1)  
 
¿EL FIN DE LA PANDEMIA? 
Sin duda alguna es esperanzador que cada día que pasa se aprecie una reducción en los números letales de la 
Covid-19. La campaña masiva de vacunación y las medidas sanitarias han ayudado a disminuir de manera 
notable los contagios. Parece que en el contexto actual podemos ir respirando de la pandemia; no obstante, 
aún no podemos cantar victoria, por lo que la Secretaría de Salud estatal determinó que en la entidad se 
continuará con el uso de cubrebocas en diferentes espacios públicos. La medida es precautoria pese a que los 
números digan otra cosa, pero es necesario que entre todos los ciudadanos continúen, desde sus trincheras, 
contribuyendo a erradicar las cadenas de contagio y que podamos regresar a una cierta normalidad. En estos 
temas médicos, es relevante el anuncio del programa 'Médico Contigo', que con apoyo y supervisión de la 
Coordinación de Servicios de Salud en el Estado, otorgará el servicio de ultrasonido gratuito y a domicilio 
para mujeres embarazadas. Este programa es ampliamente impulsado por el alcalde Luis Nava y viene a ser 
una continuidad del proyecto que se tenía con Médico en tu calle, como parte de la estrategia de llevar a los 
sectores más vulnerables los servicios de salud. Medida acertada. (AM) 
 
SU DÍA  
Por Andrés González 
Para muchas mujeres queretanas – no todas, caray – madres de familia en particular, el día les pareció 
redondo. Su día, el Día de las Madres. Para las instancias públicas, el gobierno estatal, los municipales, el 
quehacer relacionado con la esta celebración, había sido cuidadosamente pensado. En este cumplimiento del 
deber público no hay coincidencias, ni mucho menos casualidades. Tampoco celebraciones como esta pasan 
desapercibidas. Además –y este gobierno estatal – se ha pronunciado por apoyar a las mujeres, “con todo lo 
que esté a nuestro alcance”. Y convierte este día en una celebración grande, con presencia física de –casi– 
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todo el gabinete estatal, de la generalidad de los presidentes y presidentas municipales, directores de 
institutos relacionados con la mujer como el Sistema Estatal DIF; el Instituto Queretano de las Mujeres. Le 
fecha lo amerita, además. Y temprano, en uno de los salones de conocido hotel ubicado al poniente de la 
ciudad, se da la cita. Y vienen buenas noticias para la mujer(…) para lograr “condiciones más igualitarias”. La 
mesa principal, cercana al micrófono, albergó a una veintena de personalidades. La buena noticia la dio el 
gobernador, Mauricio Kuri González y la redondeó su Secretario de Desarrollo Social. En ese marco –Día de 
las Madres– el discurso del gobernador, además de las buenas noticias que dio, fue motivador. “Creo mucho, 
pero mucho en las mujeres; creo mucho en la fortaleza que tienen y son infinitamente más fuertes de lo que 
podemos ser los hombres. Y de ahí venimos todos, de la fuerza que nos da nuestra mamá, nuestras mujeres 
más cercanas”. A este casi inicio de su discurso, el gobernador ya se había echado al bolsillo a todas las 
asistentes. Y para eso se pinta solo. Por la mujer ganó –y además cómo la ganó– la gubernatura de Querétaro. 
Luis Nava, a escasos dos metros de él cuando hablaba, no le perdía detalle alguno a lo que decía. Ni le quitaba 
la vista de encima. Y es que el alcalde queretano lo respeta mucho. Y lo apoya en todo. Y el gobernador tocó –
cómo no– su compromiso de ser aliado en el combate de la desigualdad de género. “Mi gobierno no cesará 
hasta que las mujeres tengan acceso a las mismas oportunidades y puedan ejercer plenamente sus 
derechos”. Los detalles de las buenas noticias los da su Secretario de Desarrollo Social. Es el Programa de 
Estancias Infantiles “Contigo”, diseñado especialmente para jefas de familia que trabajan. Y la inversión –solo 
para este– rebasa los 16.5 millones de pesos. Pero también viene una red de apoyo en vales, a razón de mil 
pesos mensuales que se entregan por cada hijo o hija previamente inscritos en alguno de los 55 centros de 
atención o estancias, ubicadas en los municipios de Querétaro, Corregidora, El Marqués, Pedro Escobedo, 
San Juan del Río, Colón, Ezequiel Montes y Tequisquiapan. Por eso la presencia de las señoras y señores 
presidentes municipales. También ahí –es uno de los programas de asistencia social de los llamados 
“grandes”– estaban diputados federales, algunos de los locales –la Ley de Aguas del Estado de Querétaro, sin 
todavía aprobar, los trae más que locos– así como invitados especiales. Pero el alcalde de Querétaro, Luis 
Nava no quiso dejar ir a las mujeres con las manos vacías. Es el Día de las Madres. Hizo coincidir en otro 
evento aparte –sin casualidades desde luego- el anuncio del programa “Médico Contigo” que llevará el 
servicio de ultrasonido gratuito y a domicilio para las mujeres en etapa de embarazo. Y vaya que esto cuenta 
y mucho. Con el alcalde, su esposa, la señora Arahí Dominguez. Pero vendría otra noticia y buena. Esta se 
cuajó con la anuencia de su cabildo. Ahí se aprobó el Programa Municipal para la Igualdad Sustantiva entre 
Mujeres y Hombres, pero también otro –que se hace o medio se hace, pero que no tenía respaldo oficial– y 
este es el Programa Municipal para Prevenir, Atender, Sancionar y Erradicar la Violencia contra las Mujeres y 
que detalla una serie de acciones que estaban volando, pero que ahora sí se puntualizaron. Y todo en el Día 
de las Madres. Les digo, en el servicio público no se dan casualidades, ni en el trabajo coordinado entre los 
gobiernos estatal con el municipal. Las acciones se piensan y que bueno que fueron para beneficiar a la 
mujer en su día, si son madres. (CI) 
 
RESPONSABLES PENAL Y CIVILMENTE SHEINBAUM Y EBRARD  
Por Héctor Parra  
Para evitar problemas a cualquier medio de comunicación local o nacional, el periódico El PAÍS (español), 
dio a conocer el contenido del dictamen forense de la empresa noruega Det Norske Veritas (DNV), relativo a 
las causas técnicas que originaron el accidente del Metro de la Línea Dorada, construida durante el gobierno 
de Marcelo Ebrard Casaubón. La gobernadora se había negado a dar a conocer el peritaje (según ella y sus 
empleados) por ser tendencioso, sumado al conflicto de interés que ellos detectaron ¡Pamplinas! En el tercer 
Dictamen, complementario a los 2 primeros, determina de manera clara y precisa las causas que originaron 
el desastre que generó 27 muertes y un centenar de heridos. Después de un largo año no hay un solo 
funcionario consignado por Ernestina Godoy, responsable (irresponsable) de la Fiscalía de la Ciudad de 
México. Ella mandó realizar otros peritajes, de esos nadie sabe nada. El dictamen dado a conocer por el 
periódico español determinó que las principales causas que produjeron la tragedia radican en: “fallas en las 
inspecciones y en el mantenimiento, como causas concurrentes; la infraestructura no estaba apta; hubo un 
mal diseño; obra pública de mala calidad”. Claudia Sheinbaum y Marcelo Ebrard no pueden seguir 
escondiéndose. Ellos forman parte de los responsables, además, por supuesto, de otros culpables (presuntos 
delincuentes, para no quebrantar el principio de inocencia). Por algo AMLO ordenó que nadie tocara el tema.  
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Sheinbaum y la pandilla de la 4T, pudo salvarse de la responsabilidad. Pero no, tenía que meterse en el 
asunto que no es d su competencia y contrató, por cuerda separada, la realización del Dictamen a la 
prestigiada empresa internacional en materia de peritajes. Les salió “el tiro por la culata”. De no haber 
intervenido la señora, solo hubieran sido sospechas, especulaciones, lucubraciones; pero no, con el peritaje 
no quedó duda. Los afectados bien pueden exigir como prueba el peritaje que ya no pueden esconder. 
Concomitantemente, el peritaje determina que, de haberse atendido esos problemas se “habría evitado el 
colapso del tramo elevado”. Esto fue lo que molestó a Sheinbaum y sus huestes. Hace meses AMLO intentó 
“echar tierra” al asunto, anunciando alegremente que él había llegado a un acuerdo de “buena voluntad” con 
Carlos Slim (Grupo Carso), para que hiciera la reconstrucción de la obra, cuyo costo ascendería a 800 
millones de pesos. Arturo Spinola, Director Financiero de Carso Infraestructura y Construcción, comentó en 
octubre pasado, que esa cantidad significaba el 1% de sus ventas como conglomerado; por lo tanto, no tenía 
efecto material considerable. La necia de Sheinbaum, metiéndose en un asunto de la competencia de la 
Fiscalía, ordenó la elaboración del peritaje, sin saber el costo político que le traería intentar ocultar a los 
responsables de la tragedia; entre ellos: la misma jefa de gobierno. Si el peritaje determina que el diseño de 
la obra no fue el adecuado, le deviene responsabilidad Marcelo Ebrard, quien ordenó la realización de la obra 
defectuosa. Así como a Mario Delgado, responsable de hacer pagos multimillonarios por una mala obra 
¿Quién llevó a cabo la supervisión de calidad de la obra? ¿Nadie supervisó la pésima obra? Ebrard, igual que 
AMLO, la necedad de inaugurar la obra antes de la conclusión del mandato, aunque estuviese mal hecha. 
Durante el gobierno de Miguel Ángel Mancera, de inmediato se suspendió el servicio de la Línea 12, se 
hicieron muchas correcciones a la obra; nunca imaginaron los vicios ocultos. Seguramente los hubieran 
resuelto de haberlos conocido. Así que las correcciones millonarias solo se hicieron en las vías, literalmente 
se “comían las llantas y los rieles”; luego los malos trazos de las vías; incluso los vagones no fueron los 
inicialmente contratados, de franceses pasaron a chinos. Un fraude desde el inicio de la contratación del 
“presidenciable”, actual Secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard ¿Por eso huyó y se refugió en 
Francia? El peritaje de la empresa DNV es concluyente: Las “fallas en las inspecciones y en el mantenimiento, 
como causas concurrentes” de la tragedia ¿A quién le deviene responsabilidad? A Claudia Sheinbaum, así 
como a la exdirectora del Metro, que nunca realizaron las inspecciones adecuadas para detectar las fallas y 
corregirlas por medio del mantenimiento que negó Sheinbaum. La misma Sheinbaum aceptó haber 
recortado el presupuesto de mantenimiento por sumarse a la “austeridad republicana”. Así que, ante la falta 
de mantenimiento se han dado otros accidentes. En marzo de 2020 el choque de dos vagones; causó la 
muerte de una persona y 41 heridos en la red subterránea del Metro Tacubaya. Luego vino la explosión de 
un transformador en enero de 2021, suspendiendo las líneas del 1 al 6 del Metro. Total. Los problemas de la 
Línea 12 tienen su origen desde la concepción hasta la operación. Así de claro y simple el resultado. Al verse 
descubierta la señora Sheinbaum, tilda de tendencioso al tercer peritaje: el concluyente. Razón por la cual la 
jefa de gobierno amenaza con demandar civil y penalmente a la empresa. Todo por meterse en un asunto 
que no le compete. Frente al conflicto, quien sí es competente y responsable de procurar justicia, Ernestina 
Godoy, la fiscal hace mutis, claro el tema fue revestido de política, como suele suceder, para deslindar 
responsabilidades; antes no han sido acusados los neoliberales. Frente a las irrefutables pruebas del peritaje 
que fueron divulgadas por el diario español EL PAÍS, realizado por la empresa noruega, la señora Claudia 
Sheinbaum, se animó a dar a conocer el citado documento. Claro, ya es conocido, no le quedaba de 
otra.Seguramente el gobierno de la Ciudad de México y el de López Obrador, con cinismo y descaro 
protegerán a los responsables de la 4T, a pesar de las contundentes pruebas que existen en contra de ellos y 
ellas. Las ahorradoras autoridades de la transformación son responsables penal y civilmente. (CI) 
 

FUENTES / MEDIOS INFORMATIVOS 
ADN: ADN INFORMATIVO EFB: EL FINANCIERO BAJÍO N: NOTICIAS 
ALMX: ALTERNATIVO.MX EHDM:EL HERALDO DE MÉXICO PA: PLAZA DE ARMAS 
AM: AM QUERÉTARO ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN PI: PODER INFORMATIVO 
ALQRO: ALERTA QUERÉTARO EU: EL UNIVERSAL PUAQ: PRESENCIA UNIVERSITARIA 
B: BITÁCORA EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO Q24-7: QUERÉTARO24/7 
CI: CÓDICE INFORMATIVO ELQNO: EL QUERETANO Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 
CQRO: CÓDIGO QRO EQ: EXPRESO QUERÉTARO QTV: QUERÉTARO TV 
CyP: CIUDAD Y PODER IN: INQRO R: REFORMA 
CN: CÍRCULO NOTICIAS LP: LIBERTAD DE PALABRA ROQRO: ROTATIVO DE QUERÉTARO 
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DQ: DIARIO DE QUERÉTARO LJ: LA JORNADA RQNXN: REQRONEXIÓN 
E: EXCÉLSIOR LDH: LA DE HOY T: TRIBUNA DE QUERÉTARO 
EE: EL ECONOMISTA M: MAGAZINE UPDT: UPDATE 
LL: LA LUPA SQRO: SOY QUERÉTARO VDLS: VOZ DE LA SIERRA 
  VI: VOZ IMPARCIAL 
  V3: VÍA 3 

 

SALUDOS CORDIALES 
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 
 

 
 

 


